
Naturpark Thüringer Schiefergebirge/Obere Saale 

in Leichter Sprache 

 

 

Was sind Zertifizierte Natur- und Landschafts·führer?  

 

Zertifizierte Natur- und Landschafts·führer arbeiten in Natur·parks.  

Sie arbeiten auch in unserem Natur·park.  

Zertifizierte Natur- und Landschafts·führer 

heißen kurz auch: ZNL 

 

ZNL wissen viel über die Natur. 

Sie teilen ihr Wissen mit anderen Menschen. 

Und sie zeigen anderen Menschen die Natur und Kultur in ihrer Region.  

 

Dafür haben sie eine besondere Ausbildung gemacht.  

Die Ausbildung haben sie beim Heimatbund Thüringen gemacht.  

Das ist ein besonderer Verein. 

Der Verein setzt sich für den Natur·schutz ein. 

Und der Verein setzt sich für den Umwelt·schutz ein. 

 

 

Was machen Zertifizierte Natur- und Landschafts·führer? 

 

• Sie zeigen Besuchern den Natur·park. 

• Sie sind Botschafter für den Natur·park.  



• Sie machen besondere Erlebnisse in der Natur.  

• Sie teilen ihr Wissen mit anderen.  

• Sie geben Tipps für ein nach·haltiges Leben.  

Denn die Menschen sollen gut mit der Natur umgehen. 

Damit es der Natur lange gut geht. 

Und damit wir lange eine schöne Natur haben. 

Das passt zum Motto der Natur·parks.  

Das Motto heißt: Mensch und Natur gehören zusammen. 

Das bedeutet: Menschen und Natur sollen in Harmonie 

zusammen·leben.  

Und die Menschen sollen die Natur gut behandeln. 

Damit es der Natur lange gut geht. 
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